

Como Prevenirse

La mejor forma de prevenirse de esta enfermedad es conocerla y saber cuales son las formas de contagio para evitarlas.

- 1.** Si Ud. tiene serología positiva para Chagas y está embarazado, asegúrese de que su hijo si se infecta, no se enferme, ya que con un diagnóstico y tratamiento precóz, puede curarse.
- 2.** Si concurre por cualquier motivo a una zona endémica trate en lo posible de no acampar o dormir en lugares infectados de vinchucas.
- 3.** Consulte el tipo de utilización de insecticidas. No olvide ventilar posteriormente el lugar.
- 4.** Si recibe en su casa a personas provenientes directamente de zonas endémicas, controle que no traigan, ignorándolo, con sus pertenencias vinchucas.
- 5.** Si la vía de contaminación es la vinchuca y Ud. reside en el mismo domicilio en que fue picado, el tratamiento en caso agudo debe ser simultaneo en la persona y su hábitat. Si no desinsectan la vivienda y aledaños, la medicación parasitocida es inútil.
- 6.** Si sospecha que puede estar infectada, consulte a un especialista.



**SUPERINTENDENCIA
DE SERVICIOS DE SALUD**

ORGANISMO DE CONTROL DE LAS OBRAS SOCIALES NACIONALES
0800-222-72583 • www.sssalud.gov.ar
RENOS 1-2740-6



OBRA SOCIAL DE OBREROS Y EMPLEADOS
TINTOREROS, SOMBREREROS Y LAVADEROS
DE LA REPUBLICA ARGENTINA

La Superintendencia de Servicios de Salud tiene habilitado un servicio telefónico gratuito para recibir desde cualquier punto del país, consultas, reclamos o denuncias sobre irregularidades de la operatoria de traspasos.

El mismo se encuentra habilitado de Lunes a
Viernes de 10 a 16 hs, llamando al
0800-222-72583

Culpina 25/31 • CABA • C1406ENA
Tel.: 4612-2000 Líneas Rotativas
www.osoetsylra.org

CHAGAS



Prevenir es curar

Lo que debemos saber
y quizás no conocemos.

2011/2012



Chagas

EMFERMEDAD DE CHAGAS

Es una infección producida por un parásito (*Trypanosoma Cruzi*), que puede ocasionar lesiones en el corazón, aparato digestivo y el sistema nervioso. Dicho parásito se transmite principalmente por el insecto hematógico llamado popularmente “VINCHUCA”.

La distribución geográfica de la vinchuca es sumamente amplia: ahora prácticamente abarca todo el territorio del país.

Las regiones mas afectadas son las de clima cálido o templado y seco (Provincias del norte y del noroeste principalmente) pero a partir de esas regiones se ha ido extendiendo cada vez más, transportadas por la misma gente en valijas y otros bultos

¿COMO SE CONTAGIA?

La vía mas frecuente es a través de la VINCHUCA, pero además por:

- **TRANSFUCIONES DE SANGRE**
- **TRANSPLANTE DE ORGANOS:** de donantes infectados.
- **LA PLACENTA** (se denomina Chagas congénito)
- **APARATO DIGESTIVO:** ingestión de alimentos altamente contaminados, como la leche materna o carne cocida de mamíferos silvestre.
- **ACCIDENTALMENTE:** por contacto directo con la sangre de personas o animales parasitados.

CARECTERISTICAS DE LA ENFERMEDAD

En el hombre se conocen tres etapas:

Etapa Aguda

Dura entre 20 y 30 días. Es cuando los parásitos están solamente en la sangre. En general, pasa desapercibida por la falta de síntomas y signos, y cuando éstas existen se desvalorizan, al no ser específicas. (Fiebre, malestar general, dolor de cabeza, agrandamiento del hígado y bazo).

También en algunos casos puede llegar a ser muy grave (casos cardiológicos y neurológicos), sobre todo en niños y recién nacidos de bajo peso, que de no ser tratados precozmente, son rápidamente mortales.

Etapa Indeterminada

Finalizada la fase aguda, se inicia estado de cura aparente y sin síntomas, que puede durar de 20 a 30 años o más, hasta la aparición de las lesiones. No siempre evoluciona.

Etapa Crónica

Se desarrolla alrededor del 30% de los infectados, produciéndose lesiones en el corazón, el sistema digestivo, el nervioso central y el periférico.

SIEMPRE TENER EN CUENTA

Solamente para las fase aguda, el uso de medicamentos que matan al parásito puede ser efectivo.

En las etapas indeterminada y crónica es muy importante el control médico periódico; en la primera etapa permite advertir el comienzo de los síntomas y prevenir lesiones mayores; y en la segundo, porque el tratamiento sintomático y las indicaciones del especialista modifican la cantidad y calidad de vida.

La enfermedad de Chagas puede ser mortal en aquellos pacientes que en la etapa aguda o crónica tengan comprometido severamente su corazón y/o sistema nervioso.

IDENTIFICACION DE LA VINCHUCA



La cabeza es alargada, las patas son delgadas, relativamente largas y la base es de color amarillo. Gran parte del dorso del abdomen esta cubierta por alas.

Se destaca por mostrar manchas transversales claras, característica muy importante para identificar a las vinchucas, suelen medir 2 cm de largo.